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Abstract (en)
[origin: CA2857865A1] The invention relates to an aerosol container (1) on whose mouth is tightly attached a valve plate (2) with an outlet valve (3),
the valve plate (2) being made of plastic and having a disk (4) with a hole (5) for a valve element of the outlet valve (3). According to the invention, a
dimensionally stable extension (6) is integrally formed on the lower face of the disk (4) and has a cavity for a housing (8) of the outlet valve (3). The
housing (8) abuts a seal (10) in the cavity and is fixed in the cavity.

Abstract (de)
Die Erfindung betrifft einen Aerosolbehälter (1), auf dessen Behälteröffnung ein Ventilteller (2) mit einem Abgabeventil (3) dicht befestigt ist, wobei
der Ventilteller (2) aus Kunststoff besteht und eine Tellerfläche (4) mit einer Stößelöffnung (5) für ein Ventilelement des Abgabeventils (3) aufweist.
Erfindungsgemäß ist an der Unterseite der Tellerfläche (4) ein formstabiler Fortsatz (6) angeformt, der einen Aufnahmeraum für ein Ventilgehäuse
(8) des Abgabeventils (3) aufweist. Das Ventilgehäuse (8) liegt im Aufnahmeraum an einer Dichtung (10) an und ist im Aufnahmeraum fixiert. Der
Fortsatz (6) und das Ventilgehäuse (8) sind zweckmäßig durch mindestens ein separat handhabbares Sicherungselement verbunden, wobei das
Sicherungselement als gabel förmige Sicherungsfeder (7) ausgebildet sein kann.
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